
感知身边变化 建言郑州发展
——部分住郑全国政协委员、省市政协委员及公民代表

畅谈城市环境综合整治提升
“走在嵩山路上，碧沙岗公园原先的围墙不见了，映入眼帘的是集休息区、微景观、草坪、花坛、林荫小道于一体的小游园。拆墙透绿，

经过精心的改造，郑州道路的‘颜值’飙升。”市政协委员张丽说，道路更漂亮了，停车更有序了……每次出门，都能发现郑州的新变化。
昨日，市政协召开郑州市城市环境综合整治提升工作政协委员座谈会，邀请部分住郑全国政协委员、省市政协委员及公民代表讲感

受、谈变化、赞发展、说期盼，并就如何把综合整治提升工作引向深入，进一步改善市容市貌，让群众在城市发展变化中有更多获得感、幸
福感提出意见和建议。郑报全媒体记者 赵文静 董艳竹 实习生 于晴/文 丁友明/图

在城市环境综合整治提升过程中，从机关
干部到沿街商户、到普通市民到广大志愿者，都
行动了起来，小区物业也围绕着自己的专业工作
开展了更加细化优化的工作。同时，统筹规划，
分类推进，做到了因地制宜，充分整合和放大了
自然资源，历史积淀和人文禀赋优势，综合采取
改造、改善等措施。建立了完善的绩效评价指标
和考核办法，确保了整治工作纵向到底、横向到
边、不留死角。

在张强看来，城市环境综合整治提升使郑州
城市环境有了根本性的提升和质的突破，解决的
都是广大市民最关心、最直接、最现实的利益问
题，使广大市民感受到了切切实实的实惠。

张强表示，城市环境治理既是一个系统工
程，也是历届市委市政府常抓不懈的工作，希望
市委市政府咬定青山不放松，在城市综合环境整
治提升工作中要以整治促建设、以建设促管理、
以管理促规范，不断提升城市管理精细化、规范
化、科学化、长效化的水平。
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“走出家门，串街走巷，你会发现郑州环境
更加整洁，城市更加美好，国际范也越来越足，
你会感觉到生活在郑州是件很自豪的事儿，很
有获得感和荣誉感。”杨万里说，作为一名郑州
市民，深切感受到了郑州在城市环境治理改善
过程中的点滴变化。

杨万里说，作为一名住郑全国政协委员，
今后会一如既往地关心支持郑州的经济建
设、社会稳定以及城市环境的持续提升，以饱
满的热情迎接即将在郑州举办的全国民族运
动会，迎接民族盛会、参与民族盛会、奉献民
族盛会，为郑州城市环境提升做出自己力所
能及的贡献。
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提升市民文明素养 ——省政协委员 李政军

城市文明是一个城市无形的生产要素和重要的发展资本。有好的
市民文明素养，就有好的城市形象。

李政军认为，城市环境综合整治提升工作是一项系统工程，在提升
城市市容和环境卫生的同时，更要提高市民素质和文明素养。围绕市
容环境、交通秩序和园林绿化、重点道路整治的同时，更应该解决人民
群众提出的乱点、堵点和卡点等突出问题。

李政军说，作为政协委员，更要充分发挥作用，积极投入城市环境综合
整治提升工作中，动员和带领广大群众凝聚共识、积极参与、贡献力量。

营造“整洁、有序、舒适、愉悦”的城市环境 ——省政协委员 赵学庆

“经过一段时间的环境综合整治，郑州市容市貌有了明显的改观，
沿街楼院的墙体美化、文化氛围愈加浓厚，街头巷尾处处可以见到志愿
者服务的身影……”这是赵学庆最直观的感受。

“我们要继续广泛动员，全民参与，保证这项工作的广泛性。”赵学
庆说，我们的城市环境综合整治绝不是一阵风，通过这项工作，我们要
形成一个长效机制，让郑州市越来越美。相关政府部门要拿出环境整
治的升级版，持续推进郑州城市环境综合整治提升，共同努力营造“整
洁、有序、舒适、愉悦”的城市环境。

统筹推进智慧城市建设 ——市政协委员 张丽

谈郑州城市环境的“变化”，委员们都欣喜不已，直呼“每天都有惊
喜”。

“走在嵩山路上，碧沙岗公园原先的围墙不见了，映入眼帘的是集
休息区、微景观、草坪、花坛、林荫小道于一体的小游园。拆墙透绿，经
过精心的改造，郑州道路的‘颜值’飙升。”张丽说，道路更漂亮了，停车
更有序了……每次出门，都能发现郑州的新变化。

张丽说，希望郑州市能够塑造全域的城市精品、高质量的意识，做
好整体布局，建立长效机制，真正实现“办好一个会，提升一座城”。同
时，统筹推进智慧城市的建设，深化智能融合的全面应用，运用高技术
手段为我们的城市管理打下一个良好的基础。如今，郑州正处于一个
快速发展的阶段，我们热切地希望郑州能够成长为一个更有温度、更创
新、更包容的城市。

做好城市夜间“亮化工程”——市政协委员 柳青

一段时间以来，郑州市按照中央、省委和市委部署，抢抓“一带一路”
倡议机遇和建设国家中心城市的历史机遇，在加大城市环境综合整治，打
造具有创新活力、生态宜居、魅力人文之城方面取得了令人欣喜的成绩。

做好城市环境综合整治提升工作，是办好全国民族运动会的关键
性、基础性工作，迅速行动、全城行动、全民行动，以决战决胜的姿态把
各项筹备工作做精做细，让城市环境大提升，以万全准备、崭新形象、周
到服务迎接民族运动会、办好民族运动会，努力实现办会目标。柳青建
议，聚焦当前城市环境管理中存在的突出问题，对全市地面、立面、空间
进行全覆盖、全方位、立体化、高标准整治提升，同时划出重点整治区
域，通过短时期的集中攻坚，实现“序化、洁化、绿化、亮化”的阶段性目
标；加快推进城市绿化工程，提升既有主干道绿化水平，对所有已建成
的地铁站点周边实施绿化；做好城市夜间“亮化工程”，尤其是提升“四
个中心”及场馆周边道路照明效果，推进建筑楼体夜景工程亮化建设和
部分重点道路两侧进行亮化改造提升。
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